

Rajoy ve imposible que Puigdemont sea 'president'

Junts per Catalunya niega que el Parlament pueda elegir a otro candidato distinto en la investidura

ANABEL DÍEZ / CAMILO S. BAQUERO

Madrid / Barcelona

Mariano Rajoy, presidente del Gobierno —y, en virtud de la aplicación del artículo 155 de la Constitución, máximo responsable de la Generalitat—, convocó ayer el pleno de la Cá-

mara catalana el próximo 17 de enero para su constitución tras las elecciones del 21 de diciembre. Después de 10 días podrá celebrarse la sesión de investidura del aspirante a presidir la Generalitat. Desde las filas de Junts per Catalunya se mantiene a toda costa que su cabeza de lista, Carles Puigdemont, será el candidato. Pero esa no es la idea de Rajoy: "Es absurdo pretender ser presidente de una comunidad viviendo en el extranjero", señaló ayer en la comparecencia para hacer balance de 2017 y hablar del próximo año.

Junts per Catalunya no solo mantiene al expresidente Puigdemont como candidato, sino que sostiene que no puede haber ninguna otra persona que ocupe el cargo. A pesar de haber quedado segundo en las elecciones, le considera "el gran vencedor" y añade que "lo que ha votado la gente no puede cambiarlo el Parlament".

Sin entrar en detalles —"no sé quién va a ser el presidente de la Generalitat, yo lo que he hecho es convocar el pleno constitutivo del Parlament y que en 10 días pueda celebrarse la investidura"—, Rajoy fue categórico: "Es como si yo quiero ser presidente de España viviendo en Lisboa".

PÁGINAS 14 A 18

Urkullu: "No se puede dirigir un país vía Internet"

P. GOROSPE, Bilbao

El lehendakari Iñigo Urkullu señaló ayer, hablando de las aspiraciones del expresidente Carles Puigdemont de ser candidato a la presidencia de la Generalitat desde Bruselas, que "no se puede pensar" en dirigir un país "desde la acción telemática, vía Internet". Urkullu, en declaraciones a Radio Euskadi, reiteró que "hacer política supone estar presente" y dijo que "no tiene ninguna intervención" sobre Cataluña, tras su implicación en el conflicto antes de la aplicación del artículo 155 de la Constitución y la convocatoria de elecciones.

PÁGINA 16

HECHOS RELEVANTES QUE MARCARÁN 2018 (VI)

El Real Madrid firmó una temporada épica pero el adinerado PSG amenaza el trono

Año blanco, ¿futuro pérsico?

JOSÉ SÁMANO, Madrid

El año futbolístico fue del Real Madrid. El equipo blanco consiguió cinco torneos, entre los que se cuentan una Liga y una Copa de Europa. De hecho, ha sido el primer equipo en encadenar dos Champions desde

que el campeonato cambiara de formato en la temporada 92-93. Pero en el fútbol unos meses es toda una vida. Ahora, el Barcelona le saca 14 puntos en La Liga. Y el PSG, reforzado por el dinero del Golfo Pérsico, amenaza su trono europeo.

PÁGINA 32



AQUÍ VIVE EL SOSPECHOSO DEL 'CASO DIANA QUER'. Un suceso ocurrido el día de Navidad reactivó ayer las pesquisas sobre la desaparición de Diana Quer en agosto de 2016 en A Pobra do Caramiñal (A Coruña). Un hombre, que ya estaba en el radar de la policía, trató de secuestrar a otra chica. Ahora ha sido detenido. / ÓSCAR CORRAL PÁGINA 24



La marihuana para uso recreativo ya es legal en California

A partir del 1 de enero se permite la venta en comercios autorizados

P. X. DE SANDOVAL, San Francisco

A partir del 1 de enero, la compra de marihuana para uso recreativo será legal en el Estado de California, en EE UU, aunque con determinadas condiciones: solo se podrá comprar una onza (28 gramos) por persona, en tiendas autorizadas. Y no se podrá vender después, ni fumar en público ni hacerlo a menos de 300 metros de colegios.

PÁGINA 3

Pensiones y salarios pierden poder adquisitivo con el IPC

J. SALVATIERRA / M. V. GÓMEZ, Madrid

El índice de precios al consumo se situó en diciembre en el 1,2%, cinco décimas menos que en noviembre, según adelantó ayer el INE. A pesar de ser la tasa más baja del año, supone una pérdida de poder adquisitivo para los pensionistas y la mayoría de los asalariados.

PÁGINA 37

Aporofobia, el miedo al pobre, se convierte en la palabra del año

P25

ADEMÁS

Un experimento canadiense

En 1979, Canadá inició un nuevo —y exitoso— sistema para acoger refugiados, basado en la implicación de los ciudadanos. ACNUR quiere exportarlo. P4

EL VIAJERO



Todas las opciones para viajar durante el año 2018